



Un inventeur broyard coriace lance des fils au Salon de Genève

Gianfranco Passoni présente au Salon des inventions un appareil qui permet de passer facilement des fils dans les canalisations.

"Une invention, ce n'est que la solution à un problème", lance Gianfranco Passoni. La tête bien sur les épaules, Gianfranco, comme l'appellent ses collaborateurs, est plutôt loin de l'inventeur extravagant qui imagine des gadgets un peu loufoques. Revêtant de multiples casquettes, dont celle d'ingénieur en techniques industrielles, il est actuellement à la tête de son entreprise de recherche et de développement dans la Broye.

Possédant déjà une quinzaine de brevets, il peut même se targuer de vivre de ses inventions, dont une partie sont des machines utiles au domaine industriel. Il est présent dès aujourd'hui au Salon des inventions à Genève pour exposer son tout nouvel appareil.

Simple et utile

Véritable concentré de savoir-faire et de technique, l'objet est pourtant simple selon l'inventeur. Sa petite machine, baptisée Quick-Line KL, sert en effet à lancer automatiquement un fil électrique dans des canalisations. Elle permet aux électriciens de tirer automatiquement un raccordement téléphonique dans un mur par exemple.

L'intérêt? "Ce système permet de gagner 50% de temps, car au lieu d'exiger la présence de deux ouvriers - un qui fait avancer le fil dans la conduite et un autre qui le rattrape à sa sortie - un seul fait le tout deux fois plus vite puisque le lancer est automatique", explique-t-il fièrement. Simple, d'accord. "Mais la solution la plus simple est la plus difficile à trouver!", rectifie Gianfranco Passoni.

Investisseurs à trouver

L'appareil est au stade de prototype industriel, et maintenant qu'il est validé et protégé par des demandes de brevet, il faut démarcher des investisseurs. Voilà bien la partie la plus laborieuse de tout le processus. Narcisse Niclass, fondateur de l'IRO Mentor Club (qui a pour but de conseiller inventeurs et créateurs et de promouvoir leurs projets) et ami de longue date l'inventeur confirme: "Il faut essayer d'attirer l'attention en présentant quelque chose d'original, car il y a beaucoup de concurrence sur le marché. Il faut savoir aussi que l'inventeur est polyvalent. Chef d'entreprise, créateur, il doit aussi chercher lui-même de l'argent, ce qui demande beaucoup de temps". C'est avec l'aide de son conseiller que Gianfranco Passoni a entamé la procédure d'inscription au Salon des inventeurs de Genève. Un rendez-vous qui représente une opportunité en or pour présenter son appareil.

Selon les deux compères, il s'agit du salon le plus important du genre au monde et c'est de loin le plus médiatisé. On y signe pour des milliers de francs de contrats.

Enthousiaste, le conseiller de Gianfranco Passoni précise: "Avec le soutien de la COREB (Communauté régionale de la Broye) notamment, nous sommes prêts à commercialiser Quick-Line KL dès 2010".

Florence Van Hove - La Liberté - 1er avril 2009